

Fecha: 24-01-2026  
Medio: La Estrella de Chiloé  
Supl.: La Estrella de Chiloé  
Tipo: Noticia general  
Título: Lanzan hoy en el Museo Regional de Ancud cartilla que mapea conflictos socioambientales del agua en Chiloé

Pág. : 7  
Cm2: 170,8  
VPE: \$ 105.353

Tiraje: 2.800  
Lectoría: 8.400  
Favorabilidad:  No Definida

# Lanzan hoy en el Museo Regional de Ancud cartilla que mapea conflictos socioambientales del agua en Chiloé

Hoy, a las 11 horas, en el Museo Regional de Ancud, se realizará el lanzamiento de la "Cartilla de las aguas insulares de Chiloé", un material pedagógico que mapea y visibiliza los principales conflictos socioambientales vinculados a la crisis hídrica en el Archipiélago.

El documento fue elaborado durante dos años por la Asamblea de Mujeres Insulares por las Aguas (Amipa).

La cartilla tiene como objetivo contribuir al conocimiento crítico del territorio chilote, poniendo énfasis en las problemáticas que afectan a las aguas insulares y en cómo estas impactan de manera diferenciada a las comunidades.

Según explicó Evelyn Arriagada, integrante de Amipa, el contenido aborda

"los distintos tipos de conflictos asociados a la crisis del agua en Chiloé, la diferenciación de sus impactos en las mujeres, así como reseñas históricas sobre la cordillera de Piuchén y Pirulil y su significado para el pueblo mapuche huilliche".

A ello se suma un mapa de la provincia que identifica amenazas y problemáticas que afectan a las aguas

del territorio.

Durante la jornada de lanzamiento se realizará una presentación del proceso de investigación y de la construcción colectiva del mapa, además de compartir los principales hallazgos del trabajo desarrollado por la mencionada asamblea. La actividad contará también con la participación de artistas que aportarán con música

y poesía.

Asimismo, una integrante de una comunidad indígena se referirá a la presencia de proyectos energéticos y sus impactos locales.

## ENTREGAS

Las cartillas serán entregadas gratuitamente a los asistentes del lanzamiento y, posteriormente, se distribuirán en establecimientos

educacionales y organizaciones interesadas.

Deisy Cona, miembro de Amipa, destacó que "este trabajo puede ser significativo como apoyo pedagógico para facilitar la reflexión y profundizar el conocimiento de nuestro territorio, abordando de manera crítica los cuidados, problemas y conflictos que se generan en torno a las aguas". ☀